

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang dilakukan di Dinas Koperasi dan UMKM Kota Padang, Koperasi Pegawai Republik Indonesia Fakultas Hukum Universitas Andalas, dan Koperasi Pegawai Republik Indonesia Fakultas Ekonomi Universitas Andalas maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Pelaksanaan Rapat Anggota Tahunan Koperasi Pegawai Negeri di lingkungan Universitas Andalas Pasca Berlakunya Undang-Undang Cipta Kerja berjalan secara rutin dan baik sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku dan anggaran dasar di masing-masing koperasi meski mengalami perubahan dalam pelaksanaannya dikarenakan faktor pandemi *Covid-19*. Perubahan tersebut timbul karena pemerintah memberlakukan Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2020 tentang Cipta Kerja. Undang-undang ini hadir dengan salah satu tujuannya adalah untuk menciptakan dan meningkatkan lapangan kerja dengan memberikan kemudahan, perlindungan, dan pemberdayaan terhadap Koperasi dan UMKM serta industri dan perdagangan nasional sebagai upaya untuk dapat menyerap tenaga kerja Indonesia yang seluas-luasnya dengan tetap memperhatikan keseimbangan dan kemajuan antar daerah dalam kesatuan ekonomi nasional. Salah satu bentuk kemudahan yang diberikan kepada koperasi adalah dari segi pelaksanaan Rapat Anggota Tahunan yang dapat dilakukan secara daring dan/atau luring. memudahkan berjalanya rapat anggota tahunan koperasi di lingkungan

Universitas Andalas. Hal ini diterapkan oleh kedua koperasi yaitu Koperasi Fakultas Hukum dan Koperasi Fakultas Ekonomi Universitas Andalas yang melaksanakan Rapat Anggota Tahunan dengan sistem *Hybrid* dan dilakukan menggunakan aplikasi *Zoom Meeting*. Namun, dalam pelaksanaan Rapat Anggota Tahunan yang dilakukan secara daring tidak terlaksana dengan baik dikarenakan rendahnya partisipasi anggota untuk mengikuti kegiatan rapat dan kurangnya sarana memadai.

2. Kendala yang dihadapi dalam Pelaksanaan Rapat Anggota Tahunan Koperasi Pegawai Negeri di Lingkungan Universitas Andalas Pasca Berlakunya Undang-Undang Cipta Kerja yaitu :

- 1) Koperasi Pegawai Negeri Fakultas Hukum Universitas Andalas, rendahnya partisipasi anggota dalam menghadiri Rapat Anggota Tahunan. Hal ini terlihat dari kurangnya kesadaran para anggota untuk mengikuti Rapat Anggota Tahunan dari awal hingga rapat berakhir.
- 2) Koperasi Pegawai Negeri Fakultas Ekonomi Universitas Andalas, gangguan koneksi internet dan kendala pada perangkat yang digunakan masing-masing anggota.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan, dan kesimpulan yang diuraikan di atas, maka saran yang dapat penulis berikan antara lain :

1. Dengan adanya Undang-Undang Cipta Kerja yang hadir untuk menciptakan dan meningkatkan lapangan pekerjaan dengan memberikan kemudahan bagi koperasi dan usaha mikro, kecil, dan menengah, diharapkan para anggota koperasi dapat memanfaatkan bentuk-bentuk kemudahan yang telah diberikan

untuk koperasi guna menunjang kegiatan koperasi agar lebih maksimal khususnya mengenai Rapat Anggota Tahunan.

2. Perlu adanya usaha untuk meningkatkan kesadaran anggota koperasi di lingkungan Universitas Andalas untuk dapat berpartisipasi dalam kegiatan koperasi khususnya partisipasi anggota dalam menghadiri Rapat Anggota Tahunan. Dalam rapat anggota, setiap anggota berhak memberikan usulan tentang bagaimana koperasi seharusnya dikelola. Melalui Rapat Anggota Tahunan, partisipasi anggota dalam pengambilan keputusan strategis koperasi dapat dilakukan secara demokratis.

